

豊小だより



平成29年 5月31日
6月号 (No.534)
練馬区立豊玉小学校
校長 中村 豊

身のこなし、動きの感覚を身に付ける

校長 中村 豊

先日の学校公開では、多くの皆様に参観頂くとともに、感想もたくさん頂くことができました。本当にありがとうございました。

さて今月は、例年行っている「体力テスト」を行います。数年来、若干の改善は継続して見られるものの、個人差を含め、柔軟性（長座体前屈）、投力（ソフトボール投げ）、持久力（20mシャトルラン）に課題があり、全体としてバランス良い結果が出ているとはいえません。小学校の段階で、勉強面もさることながら、個々が持っている運動能力を発揮させたり、身のこなし・運動感覚を身に付けさせたりすることは大切なことです。

本校では、休み時間の延長、遊び用具と場の拡大・改修、体育的活動の活性化等、この1年間取り組んできました。その成果がどの程度現れるのかを期待しているところです。また、年1回の体力テストですが、回数をもっと増やせないか検討しています。

結果には、「記録へチャレンジ」する気力も大いに関係します。ぜひご家庭でも、体を柔らかくしたり、動き方を試してみたりして頂ければ幸いです。

【5月朝礼でのお話】から

- 学校は勉強したり、運動したり、遊んだり、役割の仕事をしたりするところです。一生懸命やろうとしている子を邪魔することは許されません。
- （6年生の朝のスピーチから）スピーチをしている後ろ姿を見てみると、本当に緊張している様子が分かりました。その中で、必死に大きな声で、間違えないように伝えようとする姿・意気は立派です。
- 皆さんが頑張っているか、逆に迷惑をかけていないか等、お家の方が心配するのは当然です。皆さんは家族の宝ですから。お家の方には、「いつでも学校に来てください」「子供たちを応援してください」とお伝えしました。皆さんは、ぜひ挨拶をしてください。
- 友達を呼ぶときに「おまえ」という言葉を使っていました。（校長先生の）母親の故郷の方言で、「おまえ」は皆さんでいうところの「あなた」「きみ」という意味で、その地方では悪い言葉ではなく、日常使っていました。あるとき「その言い方、きついね」「えばっている感じ」と言われました。確かに他の人は使っていない……。悪気はなかったものの申し訳なかった。

【3年・4年の遠足から】

出発式で「遠足は、今まで学んだこと、例えば、避難訓練、勉強のルール、道徳で学んだことを生かす場面でもあります。そして、その上で楽しみましょう」とお話をしました。

全体での行動もしっかりしていましたが、列や集合隊形の急な変更にも対応できる子供たちでした。また、何度も乗り換えをしたのですが、駅での安全、車内でのマナーもできていて、席を取り合う事も全く無く、逆に一般の方に譲る場面もあり本当にたのしく思いました。また、縦割りで行った登山は予定より時間がかかったものの「疲れた」「なんで登るの?」「もう・・・」などの言葉もなく、「ヤッホー」の連発（微笑ましかったのは、下の街に向かって叫ぶので、先生から「山びこ」について説明を受けていました。なるほど・・・）。お昼の時間も仕方なく短縮したのですが、これにも対応しようとしている姿に感心しました。全校遠足では味わえない、学年や学級の一体感も感じることができました。

6月の生活目標 「安全に気を付けて生活しましょう」 生活指導部 菊地 良太

子供たちが元気に校庭を走り回っています。しかし、校舎内での子供たちの様子を見てみると、廊下を走り、友達とぶつかりそうになる子、階段を何段もぬかして飛び降りる子など、危険な場面を見かけます。危険な場面を具体的な事例として取り上げ、できるだけ身近なところから安全を意識して行動できるように指導を続けています。子供たち一人一人が自分の安全を守ることができるよう、引き続き指導していきます。安全で落ち着いた生活が送れるよう、ご家庭でも機会をつくり、お子さんと話し合っただけであればと思います。

なお、梅雨に入り下校時に風雨雷雨等が強くなり、下校させることが危険だと判断した場合、安全だと判断できるまで学校で待機させることがあります。保護者の方の迎えがあれば、引き渡しをしますので、正面玄関より校舎にお入りください。

【6月の行事等予定】

日	曜	行事等予定
1	木	朝学習 ふれあい月間始 安全指導 プール前健診(該当者のみ)
2	金	朝学習 体力テスト全学年
3	土	
4	日	
5	月	全校朝会 カラーテスター配布 2～6年 避難訓練
6	火	特別時程 町探検 2年 個別指導日
7	水	朝学習 お話の会
8	木	朝学習 お話の会 町探検 2年
9	金	体育的活動 体力テスト予備日 豊玉中学校体験入学 6年
10	土	学校公開日 セーフティ教室 4～6年・協議会
11	日	
12	月	全校朝会 プール開き クラブ活動
13	火	朝学習 こころの劇場 6年
14	水	教育会全体研究会のため特別時程 午前授業
15	木	特別時程 校区別協議会のため午前授業
16	金	児童集会 教育実習終①
17	土	
18	日	
19	月	全校朝会 クラブ活動
20	火	朝学習 校内研究会のため午前授業
21	水	朝学習
22	木	体育的活動
23	金	児童集会(音楽) 移動教室前健診 6年 教育実習終②
24	土	
25	日	
26	月	全校朝会 岩井移動教室 6年始
27	火	特別時程
28	水	朝学習 給食試食会(1年保護者)
29	木	朝学習 岩井移動教室 6年終
30	金	朝学習

*行事予定は変更になる場合があります。お手数ですが、必ず学年だよりや、学級だより等で、再度、ご確認ください。

心のふれあい相談室 開室日

2(金) 5(月) 6(火) 13(火) 16(金)
19(月) 21(水) 26(月) 28(水)
時間 9:30～16:00

★面談希望の方は、相談室用電話までお電話ください。

相談室 080-2010-1144

スクールカウンセラー 来校日

1日 8日 15日 22日 29日(木曜日)
時間 9:30～16:00

★面談希望の方は、職員室 副校長までお電話ください。

職員室 3993-4286

【図書館ボランティア活動日】

13日(火) 26日(月) 9:00～11:00頃

書架の整理、本の補修、図書室内の飾り付けなどをします。5月もたくさんの方に参加いただきました。申込をしていない方でも参加できます。可能な時間帯だけでも大丈夫です。お気軽にご参加ください。

7月に個人面談(希望者)を行います。

7/21金～8/4金

希望される方のみです。日程は学年・学級によって異なる場合があります。詳細は、改めてお知らせします。

あいさつ運動について

今年度より登校班ごとに行っているあいさつ運動では、登校時刻変更等にご協力ありがとうございます。門でのあいさつは子供の活動となりますが、お時間ある保護者の方は、是非一緒にご参加ください。

水泳ボランティアを始めます！

6月12日の水泳指導開始に伴い、例年通り、保護者の方に水泳ボランティアをお願いいたします。安全・健康管理、連絡などにご協力ください。改めて募集のお知らせをお配りします。ご参加をお待ちしています。

★緊急★ 学校連絡メールは各学年とも登録を！！

5月12日、5月30日の第3回、第4回テスト配信では、お子様の学年の連絡が届きましたでしょうか。本校では、天候の急変や不審者出現など、緊急を要する場合の連絡は、練馬区の『学校連絡メール』で行います。先日のテスト配信では学年ごとに配信しましたが、メールが届いていない場合には、その学年には登録がされていません。全てのお子様の学年に登録していないと、学年からの連絡が届かない場合があります。未登録の方は、すぐに登録をお願いします。

★登録手順書は、ホームページのトップページ左端「学校連絡メール設定方法」からダウンロードできます。

わくわくするね 2年生（1年生に学校案内） 2年担任 戸谷 優奈

5月2日、2年生が1年生に学校案内をしました。

1年生に教えるためには、まず自分がよく知らなければいけません。教室の掲示物を作ったり、どんな教室で、誰が使う場所なのかを調べたり、朝顔のたねのプレゼント作りをしたりしました。

当日は、1年生の手を優しくひき、18の教室を案内しました。一緒に回った教室の場所にシールをはってあげるなど、丁寧に話しかけ、1年生のことを考えて行動しました。

上級生として、1年生との関わりを意識できた学校案内になりました。



目指せ！体力向上！ 目指せ！新記録！！ 体育主任 原 勇太

本校では、子供たちの体力向上のために、朝の時間や中休みの時間を使い、定期的に体育的活動を行っています。今年度も、5～6月は長縄、12～1月は持久走、1～2月は短縄に取り組みます。

5月と6月の長縄月間では、縄の動きに合わせてタイミングよく跳べるようになることや、よい言葉を掛け合いながらクラスの団結力を深めることを目標としています。6月9日に行われる二回目の記録会に向けて、子供同士で上手に跳ぶためのコツを教え合ったり、跳べるようになったことをクラスのみみんなで喜んだりしながら、意欲的に練習に取り組んでいます。

是非、お子様の頑張りを、ご家庭でも話題にしていただければと思います。



集団下校訓練を行いました。～避難訓練～ 生活指導委員会 戸谷 優奈

5月12日に、集団下校の避難訓練を行いました。「都内に不審者事案が発生」「危険はほぼないが念のため登校班ごとに集団下校」という想定での訓練です。どの学級も、放送をよく聞いて素早く校庭に避難できました。その後、地域子供会別に並び替え、班長、副班長を中心に整列、人数を確認して下校しました。

日差しが強く暑い日なうえに、金曜日の荷物が多い中の訓練でしたが、話をしっかり聞いて訓練にのぞんでいました。今後の訓練でも、自分の身は自分でしっかり守ることができるように指導を続けていきます。



自分を守る 1年担任 藤方 健太

5月8日に、1年生は歩行訓練を行いました。

はじめに練馬警察署の方のお話を伺いました。子供たちは交通安全について真剣に話を聞いていました。その後、実際に学校の外に出て道路を歩く練習をしました。信号を渡る時には、指さし確認しながら、「右見て、左見て、もう一度右見て、最後に前見て手を挙げて渡る」という約束を守って歩くことができました。実際に学校の周りを歩いてみると、信号機や横断歩道以外にも、駐車場の出入り口にも危険があることが分かりました。

当日の下校時には、約束を守って横断歩道を渡る1年生の立派な姿が見られました。今日の気持ちを忘れずに安全に歩行をしていけることを願っています。



セーフティ教室を行いました。 生活指導委員会 藤方 健太 杉田 高樹

5月20日の土曜公開日に、セーフティ教室を行いました。

1・2年生は、うさぎママのパトロール教室の方を講師に迎え、不審者対応について学びました。講師の先生からは、自転車を駐車場に止める時、家に帰ってきて鍵を開ける時、友達と遊んでいてさようならをしてひとりになった時等に「だるまさんがころんだ！」の動きで、周囲を確認することが重要だと教えていただきました。子供たち全員で「だるまさんがころんだ」を練習し、これで安全確認はバッチリです！



3年生は、練馬警察スクールサポーターをお迎えして「万引きはしてはいけない」ということを学習しました。我慢する強い心が、大切とのことでした。この貴重な経験をこれからの自分の生活につなげてほしいと思います。

授業終了後の意見交換会では、スクールサポーターからの情報に続いて、保護者の皆様から積極的な質問があり、充実した内容となりました。保護者、地域、学校がひとつになって子供たちを見守れるよう、これからもよろしくお願いたします。

社会科「水道キャラバン」 4年担任 紺多 章一郎

5月20日に社会科の学習で水道キャラバンを行いました。

東京都水道局が行っている高度浄水処理や凝集沈殿・濾過実験では、水がどのようにきれいになっていくかを目の当たりにし、各机で歓声が沸き起こっていました。この学習を通して、子供たちは、水源林を守る方々や浄水場で働いている方々の仕事を知り、これからも水を大切にしていきたいという思いを強くしていました。



今回、子供たちは、水道メッセンジャー3級の認定を受けました。学んだことをご家庭や学校生活で実践してくれることを期待しています。

3・4年生遠足「日和田山登山」 4年担任 菊地 良太

5月17日に3・4年生合同で遠足に行ってきました。

まず練馬駅から電車で2回乗り換えて、高麗駅を目指しました。駅では周りの乗客の方に気を遣って、静かに待つことができ、とても感心しました。登山は3・4年生で縦割り班ごとに登りました。途中で班の仲間で「頑張れ！」「そこ危ないから気をつけるといいよ。」などの声を掛け合いながら、協力して登ることができました。頂上からの眺めに驚いて感激している児童が沢山いました。昼食は巾着田で食べました。川原の近くを昼食場所を選んでいました。



今回の遠足は、3・4年生で「協力する」というめあてで行い、それが見事に達成できた遠足でした。

水遊び・水泳を楽しみながら、心と体の健康づくり 体育的行事委員会 岩田 洋幸

12日(月)から水泳の学習が始まります。水泳指導では水遊び・水泳を通して心と体の健康づくりをめざしています。クロールや平泳ぎの技能面だけでなく、きまりを守り、友達と仲良く協力し合って運動する態度面や友だちと遊び方を工夫したり、自分の力に応じためあてをもって取り組んだりする思考面も学習します。ご家庭でも、前日の就寝時刻や当日の起床時刻、体力の消耗等の体調管理にご配慮の程よろしくお願いたします。